Stand September 2023

Die in der nachstehenden Aufstellung unter den Ziffern 1 und 2 genannten Erkenntnisquellen können in der Bibliothek des Verwaltungsgerichts (Öffnungszeiten montags bis donnerstags von 9 bis 14 Uhr und freitags von 9 bis 12 Uhr) in den entsprechenden Ordnern eingesehen werden.

(Grau markierte Erkenntnisquellen wurden bei der letzten Aktualisierung neu aufgenommen)

1. Sonstige Auskünfte

- G 5/23 Freedom House: Nations in Transit 2023 Lithuania (24. Mai 2023)
- G 4/23 **US Department of State:** Lithuania 2022 International Religious Freedom Report (15. Mai 2023)
- G 3/23 ai: Amnesty Report Litauen 2022 (28. März 2023)
- G 7/23 UNHCR: Observations from UNHCR on Lithuanian law proposals (21. März 2023)
- G 2/23 US Department of State: Lithuania 2022 Human Rights Report (20. März 2023)
- G 1/23 Freedom House: Freedom in the World 2023 Lithuania (Januar 2023)
- G 13/22 **UN Convention against Torture:** Information received from Lithuania on follow-up to the concluding observations on its fourth periodic report **(21. Dezember 2022)**
- G 1/22 **Bundesamt für Fremdenwesen und Asyl:** Länderblatt der Staatendokumentation Litauen **(9. September 2022)**
- G 11/22 taz: Vilnius versus Luxemburg: Litauen will Asylgesetz nicht ändern. Litauens Asylgesetz erlaubt die Inhaftierung von Flüchtlingen –eine illegale Regelung, so der EuGH. Doch das baltische Land will daran festhalten (4. Juli 2022)
- G 10/22 **ai:** Lithuania: Forced out or locked up. Refugees and migrants abused and abandoned **(27. Juni 2022)**
- G 4/22 **US Department of State:** Lithuania 2021 International Religious Freedom Report **(2. Juni 2022)**
- G 8/22 Freedom House: Nations in Transit 2022 Lithuania (20. April 2022)
- G 5/22 US Department of State: Lithuania 2021 Human Rights Report (12. April 2022)
- G 6/22 ai: Amnesty Report Litauen 2021 (29. März 2022)
- G 7/22 Freedom House: Freedom in the World 2022 Lithuania (24. Februar 2022)
- G 9/22 **ECRE:** EU Eastern Borders: "Disastrous" Reception Conditions in Poland and Lithuania, Pushbacks Denounced, Uptick in Arrivals to Latvia Amid Fears of War in Ukraine **(18. Februar 2022)**
- G 2/22 Bertelsmann Stiftung: BTI 2022 Country Report Lithuania (Januar 2022)

Stand September 2023

- G 2/21 **UNHCR**: Acknowledging the extraordinary situation in Lithuania, UNHCR raises concerns about legislative response and accommodation conditions (11. Oktober 2021)
- G 1/21 **Konrad-Adenauer-Stiftung**: Länderbericht. Illegale Migration als politische Waffe. Zur Lage an der belarusisch-litauischen Grenze **(5. August 2021)**
- G 1/18 **Bundesamt für Fremdenwesen und Asyl:** Länderinformationsblatt Litauen (2. November 2018)
- G 4/18 ai: Amnesty Report Litauen 2017/18 (23. Mai 2018)
- G 3/18 US Department of State: Lithuania 2017 Human Rights Report (13. April 2018)

Stand September 2023

2. <u>Auskünfte zur medizinischen Versorgung</u>

- G 12/22 **Médécins sans Frontières:** A "hierarchy of suffering" exacerbates asylum seekers' mental health in Lithuania **(30. August 2022)**
- G 1/19 **Bundesamt für Fremdenwesen und Asyl:** Medizinische Versorgung bei HIV, Hepatitis C **(27. November 2019)**
- G 2/18 **Bundesamt für Fremdenwesen und Asyl:** Herzerkrankung, Medikamente **(21. November 2018)**

Stand September 2023

3. Internetquellen

Internetseiten über EU-weite Statistiken:

- https://ec.europa.eu/eures/public/de/homepage
- https://ec.europa.eu/eurostat/de/home

Informationen des UNHCR:

- https://help.unhcr.org/lithuania/#_ga=2.247627975.1923141434.1677076030-1774321152.1677076030
- o www.refworld.org/docid/57fb8ed94.html

Informationen der litauischen Migrationsbehörde:

- https://migracija.lrv.lt/en/
- o https://migracija.lrv.lt/en/structure-and-contacts/information-for-visitors

zum Stand der Gesetzesinitiative (XIVP-2385):

https://e-seimas.lrs.lt/portal/documentSearch/lt

von der litauischen Nachrichtenagentur LRT:

- "Arrivals from Ukraine in Lithuania on decline, despite predictions of new refugee wave", 20.2.2023
- "Lithuanian cabinet endorses controversial migrant pushback legislation", 11.1.2023
- o "Only 250 migrants remain in Lithuania minister", 14.12.2022